

河辺林通信

建部北町の森から

2021年12月号 No.284

↑黄金色に輝くウラゲエンコウカエデ

森の解説板を新調していただきました！

河辺いきものの森のオープン当時に設置された森の植物やいきものについての解説板が古くなっていたところ、八日市ライオンズクラブ様がCN60周年記念事業として合計31枚もの解説板を新調してくださいました！11/14に開催された贈呈式には、小掠正清市長やライオンズクラブ国際協会の皆様もご出席されました。遊林会では、さっそく色鮮やかになった解説板を環境学習に使わせて頂いております。

皆様にも森散策の際に解説板をご活用いただければと思います。



つながり隊 in 瓦屋禪寺

遊林会の自主事業として取り組んでいる「つながり隊」の第6回目を実施しました。

つながり隊はモリイコ！経験者82020年度に遊林会の保全活動に3回以上参加したことのある小学生以上の子どもたちが対象です。今回は河辺いきものの森ではなく、聖徳太子の縁の地であります瓦屋禪寺様のフィールドをお借りし活動しました。ヒノキの皮剥ぎや本堂の屋根葺き替え見学、ヨシペン作りなど普段できない体験をたくさんさせていただきました。お世話になりました！



モリイコ！のこどもたち



今回のテーマは『秋の森・たき火』です。マッチの練習をしてから、森の中にスギの葉や枝を取りにいき、班ごとでたき火に挑戦。『うおー』と言しながら、うちわで扇いで、たき火を楽しみました。

詳しい活動内容はブログへ！
モリイコ隊活動記↓



●11月の作業だより

第2土曜日（11月13日）

環境学習に使用する小刀研ぎと竹の串作り、林道や竹林のササ刈り、川に溜まった落ち葉の除去を3班に分かれて行いました。初めて参加してくださった方もいらっしゃり、スタッフ一同とても嬉しかったです！

木ままクラブ（11月18日）

常緑樹刈りを行いました。明るく管理したい場所に繁りすぎていた常緑樹を、木を見ながら間引いていきました。すると立派なモチツツジが何株も出てきました。森に来てくださった方にお花見を楽しんでもらえるような場所にしたいです。



第4水曜日（11月23日）

祝日ということもあり、子どもたちを含めた9名の方にご参加いただきました。作業内容は、カブトムシのベッド裏の下草刈りと、群生しているコウヤボウキ周辺のアオキ刈り、梅の木の周りのササ刈りを行いました。

カブトムシのベッド裏では後日、やまのこ学習のなかの保全体験のひとつとして「落ち葉かき」を子どもたちにしました。皆さんのがきれいにしてくださったおかげで、スムーズに保全体験をしてもらうことができました！

ご参加くださった皆さま、今回もありがとうございました！



11月の観察会

観察会のテーマは「ケヤキ」にしました。ケヤキの葉っぱをよく見てみると、葉脈をたどると葉っぱのギザギザの先にたどりつけます。太陽に照らして見てみると葉脈がはっきり見えるので、「きれい～♪」と言って観察しました。次にケヤキの落ち葉の色探しをしました。茶色、黄色、赤、緑の葉っぱを見つけることができました。ケヤキはその木の遺伝子によって、葉っぱの色が決まるそうです。なので、黄色の木は黄色の葉っぱにしかなりません。大木になりますが、種は小さいケヤキ。種も探しました。3枚か4枚ほどの葉っぱと種が一緒にくつついたものが葉っぱをプロペラのようにして、落ちてきます。なかなかないので、宝探しのようで、見つけたときは歓喜が上がってきました。秋は芸術の秋でもあるので、森の美術館と称し、秋だなと思うものを探してもらいました。見上げてみるアングルや地面をはってみるアングル。こだわりポイントも教えてもらい、みんなで秋を感じられた観察会となりました。



↑森の美術館

12月の活動日

第2土曜日は午前中のみの活動です。その他は、9時～14時頃まで活動します。

12/2 (木)	木ままクラブ (梵釈寺出張)
12/11 (土)	SIB事業のご協力 お願いします！ 森横の愛知川でバーブ 工（こう）を作ります
12/16 (木)	木ままクラブ 林内整備
12/22 (水)	第4水曜日 林内整備

新型コロナウイルスの状況によっては中止になる場合もございます。
中止の場合は、ホームページやFBでお知らせします。

エコツアー「そとイコ！」を開催

そとイコ！～山にのぼろう～を開催しました。そとイコ！は親子対象の自然体験で、遊林会の自主事業として取り組んでいます。

当日は、ガイドの山田さんと参加者9名の皆さんと瓦屋禪寺から北箕作山（清水山）を歩きました。山頂では「素敵な展望台やなあ」「のんびりとゆったりしたい時間やなあ」と言う声も聞かれました。紅葉を楽しんだり、ロープを持ちながらの急な道を歩いたりと山を満喫した一日でした。



↑ロープを使っての急な下り



↑伊吹山が見えました

遊林会 最新情報 発信中！

保全活動の様子やイベント情報など、最新情報を発信しています！ぜひフォローやお友達登録してくださいね！



<http://www.yurinkai.org/>



@satoyama.yurinkai



@485ooqnn

編集後記

例年よりもケヤキの紅葉が綺麗に感じます。毎年同じ森を見ているはずなのに、こんなに綺麗なものがあったのかと新しい発見が多々あります。天気のいい日には、ぜひお散歩にきてくださいね。私事になりますが、12月の頭から産休に入ります。元気な赤ちゃんを産んで戻ってきます。（鈴木）

【発行者】

特定非営利活動法人
里山保全活動団体 遊林会
代表理事 井田 三良

〒527-0003
滋賀県東近江市建部北町531
河辺いきものの森内
電話：0748-20-5211
メール：ikimono@e-omi.ne.jp